
校長だより【70】全校でオンライン授業の試行をしました！ 030512 

 

 5月7日（金）の放課後、職員室でGoogle Meetの教員研修会を開
きました。グーグルミートとは、Zoomのような双方向のやり取りがで
きるビデオ会議アプリです。12日のオンライン授業（試行）本番に備え
スマホやクロームブックを手にしながら、実際に生徒になったつもりで、
教室がどのように映るのか見てみました。 

 

 



 ↖スマホで見ると画面はこのような感じです。

 

 教室で辻先生（地学・弓道部主顧問）が授業を
する設定で、職員室の先生方が生徒になってモ
ニターやスマホ等の画面を見ています。 
 学習支援グループリーダー吉良先生（化学・弓

道部）が手順を説明し、職員皆がそれぞれに手を
あげたり、画像をON/OFFしたり、音声を調節
したり、出席を確認する方法を学びました。 
 黒板の映る範囲は意外と小さく、大きい文字
で書かないと読めません。スマホだとなおさら
見にくくなります。 

 色々操作して試してみながら、また、互いに教
えあいながら、意義深い研修となりました。 



 5月1０日（月）には帰りのHRで、全生徒がアクセスできるかチェ
ックしてみる時間を持ちました。うまくいかなかった生徒は11日（火）
にもう一度チャレンジしました。 
 

 そして迎えた12日(水)いよいよ本番です。朝から（前日からです！）

先生方が準備に取り掛かりました。 

 
８：３０～の朝のSHRで出席確認からスタートしました。今回は顔出

しなしで行いましたのでスマホの画面には皆さんの略称アイコンが並びま

した。２年A組で岸担任が、「チャットの練習してみようね。今日の朝ご
はん何を食べましたか～？」と呼びかけると、パパパッと吹き出しが並び
ました。皆さん慣れたものです。「肉じゃがの残り（2日目）」に「おいし
いですよね。」と岸先生。（次の画像を参照） 
教室には誰もいなくて、さみしい感じもしますが、家にいる皆さんとし

っかりと繋がっています。1時間目以降の授業の指示をして、朝のHR
は終わりました。 



  

 ここからは授業の様子です。さまざまに工夫して初めての「全校一斉6

時間オンライン授業」が行われました。まずは、黒板で普通に授業が全員
出来ること、時間割通りに、教育活動を展開できることを目指しました。 

 

 最初は押田先生（ソフトテニス部）の 笑顔の英語授業から。 こんな風
にパワポの画面を共有したり、動画を見せたり、色々なことができます。 
 
 生徒は手✋を挙げて声で質問したり、質問をチャット💬で伝えたりも

できます。基礎的な双方向のやり取りができる環境が整いました。これ
は、昨年の３～５月の臨時休業中と比べると大きな進歩と考えています。 



 

こちらは福永先生（新採用、陸上＆バレー）の数学です。

 
 

あらかじめ用意したスライドの解りやすい説明は繰り返し活用できます。 



 

こちらの木目田先生（国語・アニ研＆バスケ）のように、問題を出して
時間を与えて考えさせる手法も使われていました。次の画像の中村先生

（英語・テニス）のように、生徒の皆さんのやる気を引き出す工夫もたく

さんみられました。先生方、それぞれにすごく頑張っています！！ 



 

 

 
教室はこんな感じです。生徒のいない学校はやはりさみしいです。立田

先生（英語・軽音＆弓道&音楽部）がクロームブックを前に待機中です。  

中村先生は教材プリントを確認中です。 



 

ビジュアルな資料は大切です。日本史河村先生（吹奏楽部主顧問）です。 



スマホ横向きで見るとこのような感じです。国語の授業で、プリントを
画面共有中の木目田先生です。 

 

山浦先生（ソフトテニス）の保健体育の授業です。黒板の文字もはっき

り見えました。トークもいつもどおり、見事です。 

 

 先生の画面を「ピン留め」すると、このように大きくなります。 



    

 古典（渡邉先生・水泳部）、生物（田渕先生・人形浄瑠璃＆バドミント
ン＆弓道）、数学（佐々木先生・男子サッカー）それぞれに、顔の見えな
い生徒たちにどうしたら伝わりやすいか、工夫をしています。 

 

 
 登校して受講することを希望した生徒諸君は、所定の教室に集合し、各

自イヤホンをつけて、クロームブックで学習しました。全校での欠席・遅
刻などは、ほとんどなかったです。 



 

 国語の河合先生、いつもの見事な文字です。 

 

 今日はマスクを外して、初めて生徒に顔を見せて授業をした先生も多か

ったと思います。物理の比嘉先生（茶道＆水泳）ですが、私が取材に入室

したのですぐにマスクを着用。目線をくれました。紫陽花がいいですね。 



このように、6時間目まで、先生方も生徒の皆さんも、頑張りました！
生徒の皆さん、いかがでしたか？ 家庭でも集中して取り組めたでしょう
か？ どんな感想を持ったでしょうか？  困ったことや改善点もあったと
思います。翌日にご協力いただいた Google Formでのアンケート の結

果を待って、今後の授業創りに生かしてまいりたいと思います。 

 
 授業は、学校でクラスメイトとともに受けられるのが一番ですが、今は
いざという時に向けての準備が大切です。再び、臨時休業や、分散登校な
どになっても、「皆さんの大切な学びを継続していく」ため、本日のオン
ライン授業の試行は不可欠な挑戦でした。 

 
コロナ禍でなくても、ICT利活用能力は、生徒の皆さんにとって今後の

キャリアにおいて重要な要素となりますから、教えあいながらいろいろと
挑戦してみてください。今後とも、ともに頑張りましょう！ 

 

 

A棟より望む ５月の福伝寺 Beautiful Gradation of Greens 


